
平成２９年度 議会報告「市民との意見交換会」記録 

 

日時：平成２９年１１月１７日 午後７：００～８：０５ 

内容：議会報告並びに意見交換 加西市商店連合会 １３名 

担当：加西市議会Ｂ班 

 

１． 第１部 議会報告 

９月定例会での議案の内容、議決結果について説明。 

質問・意見はありませんでした。 

２． 第２部 意見交換会「市内商業の活性化について」 

問 富良野で開催された「全国商人(あきんど)サミット」に参加した中、宮崎県日南市の

市街地活性化事業に刺激を受けた。加西市の活性化策は。 

答 産業振興課で、商工会議所への補助、共通商品券の支援や空き店舗活用、オフィス設
置の促進、新規雇用促進等への補助を行っている。 

問 北条地区は別にしても、北部地区では少子化で十数年後には若者がいなくなると思う。
周辺地区の過疎対策が必要では。 

答 インターチェンジ周辺で５０ヘクタールの再開発が計画されている。また消防署近く
に、泉地区の認定こども園が予定されており、働く場や子育て支援の核になっていくこ

とを期待している。 

都市計画では、各中学校区に町の核を作ろうとしている。北条地区を中心としたコン

パクトシティ化や泉地区は加西インター周辺、九会地区では市街化区域である中野を核

とする活性化プランがある。 

問 各家庭を相手にする商売なので、人口減少の影響は大きい。 

答 ５万人都市再生をめざし、若者定住促進事業など予算規模も増加している。 

北条地区だけでなく地域ごとの住宅用地も検討されている。農業を中心とした施策

による就業確保など人口減をとどめていくことが必要。 

意見 加東や小野に負けない街づくりを進めてほしい。 

問 ＩターンやＵターンの人たちへの支援も必要だが、市内で頑張ってきた人のメリット
がないというのはどうか。助成はないのか。 

答 空き店舗活用の補助でも、(市内からの)移転は対象外。住宅定住支援でも市外からの

人に手厚くなっている。 

問 ホテル建設にあたって、駐車場の代替地はあるのか。 

答 建設中については、大歳神社・アスティアかさいを活用し、建設後はホテルの駐車場
を配慮していただくことになっている。 

問 新しく住宅地ができる一方、旧来の集落や住宅地で空き家が増えている。パナソニッ
クの関係で新しく賃貸住宅も増加しているが、古いところで空室が増えている。補助金

も出しているが、家ばかりあって人がいない。工業団地の誘致も免除制度(奨励金制度)

があり、市にメリットはない。議員の人数ばかりが目をひく。 



答 賃貸住宅建設の優遇制度については議会でも反対の声もあった。企業誘致については
一定期間の優遇措置があっても、いずれ固定資産税として市に入ってくる。市街地の空

き家対策として、危険な空き家について、一定の条件で上限１００万円の補助制度で解

体整理と活用を進めている。  議会については、二元代表制の限界がある、費用対効果のチェック機能や市民の皆さ
んの意見を反映する役割を持っている。 

問 店舗販売から通販やネット販売が主流になり、商店や商店街が疲弊してきている。市
内業者を使ってほしい。まちの魅力は元気な商店街からといわれる。連合会も「御用聞

き事業」など取り組んでいきたい。行政からの支援も議会としてお願いしたい。 

答 進出企業に対しては、年間数億円の奨励金措置を行っている。地域に根をはって頑張
ってきた事業者の支援は充分と思えない。何が本当の産業振興か問われる。議会もしっ

かり意思統一して行政にのぞみたい。 

意見 店舗の努力、工夫により、市外から来ていただく導線づくりが大切。市内の北条地
区やインター周辺、鶉野地区をどうつないでいくか。さらに北播磨の中でどう圏外か

らの流入を進めるか。加西市の施策は劣っていないのになぜ定住が進まないのか。導

線をわかりやすくする必要がある。産業振興の会議に参加する機会があったが、一般

の人にわかりやすい資料になっていない、加西市はこんな町、こんなプロジェクトが

といったことや支援施策など伝わっていない。空気が若者を育てる空気になっていな

い。市民と直接触れ合う努力を職員もしてほしい。 

商業者は補助金をあてにしているわけではない。それ以上により大きな還元、貢献

を考えている。広域の中での加西のあり方を考えたい。 

答 事業者は同業者等、広く接することで情報量も豊富。是非組織としての要望を具体的
に議会にも挙げてほしい。 

加西市は情報の伝達が十分でない。人口増施策として、５１項目も取り組んでいる。

市民に見えていない。 

意見 加西市として何に力を入れているか見えない。５年後、１０年後のビジョンが必要。
都市部のチェーン店化が進む中、飲食店でも加西には個性がある。補助があるとか安

さではなく、お金を出す価値、住む価値、加西しかない魅力を作りたい。 

意見 小野市には人を温かく迎えるという気風を感じる。加西市では、よそ者として排除
するなど、人を大事に迎えるということができていない。行政が率先して人を迎える

気風をうちだしてほしい。 

答 なにごとにも、加西市に誇りを持つことが大切あると思う。 

 


